

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8231

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
(Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
(Por trimestre..... 28 rs.)

VIERNES 22 DE FEBRERO DE 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Seccion oficial

Ayer circuló en esta capital el siguiente Boletín oficial extraordinario, que publicamos en este lugar por su gran importancia.

GOBIERNO CIVIL DE LA PROVINCIA DE CORDOBA.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion en telegrama que acabo de recibir me dice lo siguiente:

Ha sido elegido Papa el Cardenal Camarlingo Pecci, que ha tomado el nombre de Leon XIII.

El Capitan General de Cuba dice en telegrama de hoy, que estan acordados por el General en jefe, con la Junta general del Camaguey, las bases para la sumision de los insurrectos, los cuales dependran de armas antes de fin de mes.

Lo que me apresuro a comunicar a los leales habitantes de esta capital, por medio del presente, para su conocimiento y satisfaccion.

Córdoba 21 de Febrero de 1878.—El Gobernador Civil, Enrique de Leguna.

La Gaceta de 19 publica las siguientes disposiciones:

Marina. Reales decretos concediendo la gran cruz del Mérito Naval con cinco cruces blancas a D. Candido Montejo y Sureda, don Bartolomé Gomez de las Alas, D. Eusebio Sanchez y D. Dado, don Carlos Valcarlos, don Santiago Lora y Lira, D. Florencio Montoya y Trillo, don Valentin de Castro y Montenegro, don José Polo Bernabé y Moraleda y don José Rivera y Tuello.

Hacienda.—Real Orden dictando disposiciones relativas al adeudo de las correas para maquiaria.

Di a ampliando la habilitacion de la aguada de Zumaya para el despacho de pita y yunta en rama.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia copiamos las noticias siguientes:

—Esta ya acordado el nombramiento del señor duque de Tetuan para ministro de España en Lisboa.

No se sabe quien le sustituirá en Viena.

—El general Sr. Reina ha retirado la dimision que habia presentado de su cargo de director de ingenieros.

—En el sorteo de secciones del Congreso la casualidad ha reunido en la segunda a los Sres. D. Antonio Cánovas del Castillo, D. Práxedes Mateo Sagasta, D. Emilio Castelar y D. Manuel Alonso Martinez.

Los tres primeros han tomado parte en las votaciones.

El resultado de las conferencias que celebran estos dias con el presidente del Consejo las comisiones de las provincias del Norte, hace esperar que en 1.º de julio quedará planteado en las mismas el sistema tributario como en las demás de la Península.

—En la seccion tercera del Congreso, y antes de procederse a la eleccion de los individuos que debian formar parte de la comision de presupuestos, se sostuvo un debate entre los señores Gamazo y Vallarino sobre la incompatibilidad moral de los funcionarios públicos para pertenecer a la comision de presupuestos.

Por un solo voto ha triunfado el señor Vallarino sobre el Sr. Gamazo que ha obtenido 18 votos. En esta seccion faltaban los Sres. Campo Sagrado y marqués de Aguilar de Campoo.

En la seccion sétima acordaron adoptar el criterio de la mayoría absoluta en la primera votacion, y relativa en la segunda, y ha salido elegido el señor Bugallal en contra del señor Balaguer que obtuvo dos votos menos.

En la sexta el candidato de las oposiciones ha obtenido 42 votos contra 19, que han dado el triunfo al Sr. Mariscal para la comision de actas.

En la cuarta, para la comision de presupuestos, ha triunfado el Sr. Florezach en contra del vizconde de Sousa presentado por los ministros.

—En la reunion de la seccion segunda del Senado ha surgido un incidente. Los Sres. Ruiz Gomez y Hurtado han pedido su opinion a los candidatos para la comision de presupuestos Sres. Saavedra y Bañuelos, sobre determinados asuntos. En el curso de estas explicaciones el Sr. Ruiz Gomez se ha manifestado contrario a las amortizaciones, en principio, pero partidario de que se respeten las leyes vigentes en este asunto; ha defendido como urgente necesidad la de aplicar estrictamente las leyes de contabilidad, y destinar cantidades al pago de los intereses de la Deuda.

—El general Ros de Olano ha intervenido en el incidente para manifestar su opinion antigua de que en la comision de presupuestos no debian figurar personas designadas con acuerdo del gobierno, sino que fueran elegidas por los mismos senadores en las secciones.

En la seccion 7.ª el marqués de San Carlos manifestó que en su opinion, debia concederse más de dos lugares en la misma comision a la minoría constitucional.

—Dice un periódico que el señor ministro de Hacienda proyectaba vender bonos del Tesoro. No es exacto. Nadie está más interesado que el señor marqués de Orovio en sostener el crédito del Estado, como lo prueba la parsimonia con que ha hecho uso de la ley del déficit, y ni por ahora considera necesaria la venta de los valores públicos de que se hace referencia, ni aunque llegase a serlo, utilizaria este recurso de la manera que ha supuesto el indicado periódico.

La direccion de la Deuda está verificando la liquidacion del 2 por 100 que dispone la ley, y hay grandes errores en las apreciaciones que se hacen sobre esto; errores que pronto se verán desvanecidos, y entonces se verá que en vez de bajar los valores públicos, ganarán en la amortizacion de quince años una mitad de su capital.

—Las secciones del Senado han nombrado las siguientes comisiones:

De gobierno interior.—Duque de Fernan-Núñez, Cardenal, conde de Balazote, marqués de Alhama, Fernandez de la Hoz, marqués de Monistrol y conde de Bañuelos.

De presupuestos.—Concha Castañeda, Saenz de Liera, M. Luquer, Cardenal, Mena y Zorrilla, Rainoso (D. Mariano), Esteban (D. F.), marqués de Fuente Fiel, Quintana, marqués de Alhama, Diez Taravilla (D. C.), marqués de Vallejo, Alvarez (D. M. M.), Varona (D. F. A.), conde de Torre-Mata, marqués de Cáceres, baron de Covadonga, Alfaro (D. Agustin), Lopez de Letona, conde de Bañuelos y Sanchez Ocaña.

De gracias y pensiones.—D. Juan Magaz, marqués de Guadalcázar, Moreno Benitez, Caballero (D. Andrés), Gonzalez (D. A.), Palau y Hurtado.

De correccion de estilo.—Marqués de San Gregorio, Mena y Zorrilla, Lasaia (D. Fermín), Alarcon, Oliván, Pascual (D. Agustin) y Ros de Olano.

De mensaje.—Concha Castañeda, Lasaia (D. Fermín), conde de Casa-Valencia, Rodriguez Rubi, Santa Cruz (D. Francisco), Alfaro (D. Agustin) y Lopez Borreguero.

—Por el a calle de Valle de Valde-

gubernador de Burgos al titulado brigadier carlista D. Lorenzo Francisco Hierro, último de los célebres cabecillas de este nombre.

Con desusada pompa se han verificado esta mañana en la espaciosa iglesia de San Francisco el Grande los funerales dispuestos por el Estado en sufragio del alma del bondadoso pontífice cuya muerte llora el mundo católico.

El templo se hallaba decorado con magnificencia. De las puertas del vestíbulo pendían negras colgaduras con franjas y borlas de oro. El conjunto de la grandiosa nave ofrecia un aspecto severo a la par que elegante. Las columnas, cubiertas por negros tapices con ribetes y adornos de oro, ostentaban en el centro una corona en cuyo centro se destacaban las iniciales «P. IX.» y de cuya base sobresalían candelabros de cinco luces. De los arcos de las capillas pendían ricos pabellones adornados con dibujos y franjas de oro de muy buen gusto. La parte baja de las mismas se hallaba cubierta de negros paños, sobre los que se via el escudo pontificio entre banderas nacionales, presididas por la que simboliza el papado. Quince arañas artísticamente colocadas en cada capilla contribuian a embellecer el templo. La lacornisa presentaba un magnífico golpe de vista, tanto por la colgadura que vestía, como por la profusion de luces y su acertada combinacion.

El altar mayor estaba completamente enlutado, dándole un aspecto severo é imponente una cruz blanca de 5 palmos de alta, contenida, diáfama así, entre un marco de arañas de cristal que formaban un segundo cuerpo. La mesa retablo era de una sencillez imponente, y completaba la sencillez del conjunto un nicho de bronce, de regulares dimensiones, alumbrado por seis hornos blandones, que constituian todo su adorno.

Junto al presbiterio se alzaba el túmulo. Este era modesto, pero campaba en él el buen gusto que presidía al decorado de la iglesia. Componíase de dos cuerpos, no muy altos, bien combinados. Sobre la parte superior se hallaban colocadas una preciosa casulla carmesí de valiosos tegidos de seda y oro, una Tiara y otros atributos del pontificado. Tres hileras de gruesos blandones encerraban el cuadro del túmulo, que como hemos dicho, era de delicado gusto y en perfecta armonía con el decorado general.

A la derecha del presbiterio se hallaban sentados los ministros de la corona, y en segundo término las señoras é hijas de aquellos. Seguiron los individuos del cuerpo diplomático extranjero.

A la izquierda figuraban en primer

término los presidentes y vicepresidentes de las Cámaras y muchos senadores, diputados y altos funcionarios. En dos largas filas de banquetas, á derecha é izquierda de la nave, estaban las comisiones de la grandeza, del ejército, del clero, de la magistratura y demás corporaciones é institutos civiles y militares y las primeras autoridades de Madrid.

Toda la nave, excepto el espacio necesario para el tránsito al rededor de la rotonda, se hallaba ocupada por una concurrencia escogida y numerosa, escediendo de 2500 personas las que han asistido á dicho acto religioso.

Entre aquella enlutada muchedumbre y no pocos uniformes con ricos bordados de oro, descollaban por su humilde apostura y santo recogimiento tres frailes franciscanos, con el hábito de la orden, que al parecer se hallaban en la corte de tránsito para Tierra Santa.

Ha oficiado de pontifical el nuncio de S. S. asistido por otras dignidades de la Iglesia.

Los obispos de Avila, de Sigüenza, el auxiliar de Madrid y el electo de Daulia han concurrido á la solemnidad religiosa. Estos se hallaban situados á la derecha del presbiterio, arrodillados sobre modestos reclinatorios. Frente á los prelados se encontraba el vicario general y alguna otra dignidad.

Se ha ejecutado con maestría y excelente direccion la gran misa de Es-lava, tomando parte crecidísimo número de profesores de lo mas selecto de la corte.

Los funerales han terminado á la una y media.

En la puerta del templo recibia á los invitados una comision del ministerio de Fomento, formada por los señores Creus, Acuña, Jover y Ferrer. El ministro de Italia, señor conde de Greppi, así como el personal de aquella legacion, llevaban brazales de crespon negro.

Entre otros altos funcionarios de Palacio, hemos visto en el templo al marqués de San Gregorio y al conde de Morphy.

—Las secciones del Congreso han hecho el nombramiento de comisiones.

Para la comision de gobierno interior han sido elegidos los Sres. Sedano, Finat, Muñoz Vargas, general Reina, Rojas, marqués de Guadaletas y Avila Ruano.

Para la comision de mensaje los señores Suarez Inclán, Sanchez Bustillo, Cisneros, Silvela (D. Francisco), Alvarez Bugallal, Danvila y Gonzalez Vallarino.

Para la comision de actas los señores Anton Ramirez, Hernandez Lopez, Perez San Millan, Ochoa (D. Mi-

ligencia, y de vez en cuando con una bota ó un tirante de su señor en la mano alzaba los ojos al cielo murmurando:

—¡Es posible, Dios mio!

—Es una ciudad, añadió Gabriel, como resumiendo en pocas palabras el extenso relato que acababa de hacer, donde todos los que están sentados comen y beben y los que circulan hablan de negocios y de dinero como si todos tuvieran mucho que tirar.

Todo esto es desconocido en nuestro pais, mi buen José, y mañana te dejo la mañana libre para que á tu vez salgas y admires todo eso como lo acabo de admirar yo.

—Pero, señor conde, decia José en el colmo de la admiracion, no es posible que en una ciudad tan grande como Paris no haya gente apenada y afligida por enfermedades ó privaciones.

—Imposible, José, yo no he podido tropezar con ninguno en ese caso...

otro observador menos dispuesto á la jovialidad que Gabriel: este no advirtió mas que el agradable contraste de aquel color fuerte sobre el fondo oscuro de la habitacion.

Pocos minutos despues de la entrada del joven conde en aquel santuario, del que habia hecho tambien una pintura agena á la realidad, Mr. Lalonde llegó disculpando su tardanza en términos, mas que atentos, solícitos, paternales.

Una consulta de la mayor importancia le habia detenido la noche anterior hasta hora avanzada, y se habia levantado mas tarde que de costumbre, teniendo que renunciar al gusto de recibir en cuanto llegó al hijo de su antigua y nunca olvidada cliente la condesa de Boncourt, á quien habia debido tantas muestras de bondad.

Todo esto fué dicho con cierto énfasis y solenne actitud que no se opeña á un fondo de sinceridad, muy distinto de la emocion ficticia

formas y tamaños que coronaban el coche de camino, fueron trasladados á la habitacion del conde de Boncourt, este se apresuró á quitarse su traje de viaje reemplazándolo por otro mas rico y esmerado, aunque de hechura antigua y visiblemente provinciana.

Convencido entonces, y sin escaso de amor propio, que su exterior no podría llamar por lo extraño la atencion de los transeúntes mejor vestidos, se dispuso á salir, advirtiendo á su ayuda de cámara José, hombre maduro y sencillo en sus prosederos, á quien tratabamos como á compañero que como á inferior, que iba á dar una vuelta por las calles y á examinar de cerca algo de lo mucho que le habia llamado de lejos la atencion.

Nada mas natural que este capricho que sientan todos los que por primera vez llegan á una poblacion de primer orden.

—Quiero, dijo Gabriel, recorrer

guel), Mariscal, García López y Vergara.

Para la de gracias ó pensiones los señores Abril y León, Alvarez Marino, Matías López, Galante, Fernandez Cadorniga, Aranzaz y Balanchana.

Para la de peticiones los señores marqués de Villalobar, conde de Agramonte, Guano de Dios, conde de Torre Isabel, Guilhou, Zúñiga y Escobar (don Angel).

Para la de examen de cuentas los Sres. Cabezas, Verdugo, Perez Zamora, Mariscal, marqués de la Vieja, Martín de Oliva y Guillemi.

Para la de corrección de estilo á los Sres. Campeador, Castelar, De Gabriel, Vida, Moreno Nieto, Nuñez de Arce y Escobar (D. Ignacio.)

Y para la comisión de presupuestos: La primera sección ha designado á los Sres. Cadenas (D. José), Cárdenas, Arenillas, Suarez Inclán y Villarroya.

La segunda sección á los Sres. Salcedo, Albasete, Cabero, Boguein y Verdugo.

La tercera á los Sres. Segovia, Gavina, Aranzaz, marqués de Pidal y Garrido Estrada.

La cuarta á los Sres. Aurioles, Gonzalez (D. Venancio), Lopez Guizarro y Reina Floreaxachs.

La quinta á los señores Danvila, Grotta, Jove y Hevia, Muñoz Vargas y Ordoñez.

La sexta á los señores Azcárraga, Díaz Herrera, Perez Garoñitoren, brigadier Gimenez Palacios y Echelecu.

Y la séptima á los señores Cos Gayon Arias, Escobar (D. Ignacio), Martín Oliva y Fabra (D. Nelo).

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Constantinopla 18. Han surgido graves dificultades en las negociaciones de la paz, las cuales comenzaron de una manera formal el sábado último.

Londres 18. Se asegura que el gobierno ha recibido un grave é importante telegrama relacionado con el proyecto de los rusos de dirigirse á Gallipoli.

Se ha supuesto que los ingleses desembarcarán en dicho punto en el caso de ser amenazados por los rusos.

Nada se sabe en embargo de una definitiva.

Constantinopla 18. Los rusos han evacuado el reducho de Sautie, comprendido en la zona neutral.

Una orden del cuartel general dispone que el ejército ruso no pase de la línea de demarcación que se ha fijado.

Roma 18. Ayer salió de esta capital con dirección á Lisboa el duque de Génova, encargado de notificar oficialmente al rey de Portugal el advenimiento al trono de Humberto I.

Bruselas 18. Los exploradores belgas del interior de Africa, Sres. Naes y Crespel, han muerto.

Variedades.

EL ENTIERRO DE PIO IX.

El siguiente despacho telegráfico que publica el Standard dará á nues-

tros lectores una cabal idea de ese acto imponente y conmovedor.

Dice así:
En la noche del 13 el entierro del Papa, que tuvo lugar en las seis, ha sido de lo mas conmovedor que pueda darse. Se cerraron las puertas de la iglesia á las cuatro de la tarde, habiendo sido la mayor, si cabe, la concurrencia en aquel día que en los anteriores.

«El vastísimo edificio, todavía bastante lleno, se hallaba parcialmente iluminado por las lámparas de los arcos; cuatro inmensos candelabros en el distante altar, cuatro en el ábaco de la iglesia y otros cuatro rodeando el ataud. Todos los Cardenales que estaban en Roma, salvo uno ó dos que están enfermos, asistían al acto.

El Cardenal Di Pietro presidía la procesión, seguido de los Cardenales Pecci y Simoni. Después los Cardenales iban por el crucero y el Cabildo de San Pedro; inmediatamente después procediendo al ataud, Mons. Falcidi, Arcipreste de San Pedro, vestido de negro; el cuerpo era llevado por los servidores y los guardias nobles. El Príncipe Colonna, Asistente al Sólido, que había venido en el expreso de Nápoles, se hallaba en su puesto. Al ataud seguían los convidados, muy pocos en número, el cuerpo diplomático, algunos personajes y varias señoras completamente lutadas.

«La procesión salió de la capilla del Sacramento, pasó por la nave central hasta el altar de Oriente, y volvió á atravesar la nave hasta la capilla del Cabildo, que está á la izquierda entrando en la iglesia.

«Durante la procesión se recitó el «Miserere» y el «Benedictus», sin acompañamiento. El efecto, tanto para los ojos como para los oídos, era inmarablemente solemne y lleno de emoción. Al llegar á la capilla del Cabildo, se cantó el «Paradisum, Dedu cant te Angeli»; el cuerpo y el ataud se rociaron con agua bendita, rezándose las oraciones del ritual y el «Oremus pro defuncto Pontifice».

Mientras esto tenía lugar, tres cajas, una de ciprés, otra de plomo y otra de nogal, se colocaron en el lado de la Epístola del altar. Cuatro sacerdotes colocaron el cuerpo en la caja de ciprés, cubriéndolo el Cardenal Simoni con un velo de seda blanca; arrodillándose tres veces al retirarse. También colocó en la caja un bósido de seda amarillo que contenía todas las medallas de los hechos del pontificado de Pio IX; se me ha dicho que el número era de 95, y además un tubo de plomo que contenía un pequeño un pergaminillo con un compendio de la vida del Pontífice.

Cerrada la caja por los carpinteros, fué cubierta con otro velo de seda morada que cubrió el Cardenal Camarlingo, metiéndose después la caja de ciprés en la de plomo, que se selló en seguida. Había sobre ella una cruz, una calavera y este epigrafe:

CORPVS
PII IX. P. M.
VIXIT. AN. IXXXV. M. VIII. D. XXVI
E. CLS. VNITER. PRAEVIIT
AN. XXXI. M. VII. D. XXIII
OBIT. DIE. VII. FEBR
AN. MDCCCLXXXVIII

Finalmente, todo se depositó en la de nogal, que fué llevada por los servidores llamados «Sampietrini» al punto que está debajo de la pared donde debe quedar el cuerpo. Subido hasta él con caerdas y poleas, los alfileres taparon al momento la abertura.

Todos los presentes volvieron á la capilla del Sacramento, donde firma-

ron el acta notarial. A las ocho y media todo había terminado.»

Una narración semejante hace también por telegrama el corresponsal del «Figaro» de París, y dice así:

«La exposición del cuerpo del Papa ha cesado ayer miércoles, á las seis de la noche.

«Ayer noche volví á ver el cuerpo del Padre Santo. No está descompuesto, como se había dicho. Más parece un mármol que un cadáver: tiene los ojos suavemente cerrados, y la boca, que conserva su forma primitiva, deja ver la huella de su última sonrisa.

Ayer noche, á las ocho, los despojos mortales de Pio IX fueron encerrados en el nicho que ocupaban los restos de Gregorio XVI desde hace treinta y dos años.

«La ceremonia del enterramiento ha durado más de las horas, durante las cuales los cantores de la capilla Sixtina han entonado admirables himnos religiosos y salmos á canto llano sin acompañamiento.

«El Capitulo de San Pedro, con vela en la mano, todos los Cardenales creados por Pio IX, estos, todos los miembros del Sacro Colegio, á excepción de los Cardenales Amat, Schwartz-Abeg, Asquini y Caraffa, asistían á la ceremonia vestidos con setena negra.

«El cadáver cubierto siempre con el traje pontificio, fué primeramente levantado del lecho en que reposaba por cuatro guardias nobles, que dieron vuelta á la Basílica para que el numeroso concurso pudiera contemplar por última vez las facciones de Pio IX.

«Después comenzó el oficio de difuntos en la capilla del Capitulo. Como esta capilla está cerrada por cristales, los cantos sagrados llegaban al resto de la iglesia como un murmullo. Terminado el oficio, un Obispo pronunció un discurso en latín.

«Un notario leyó el acta de defunción, que fué encerrada en una caja de plata y depositada á los pies del cuerpo. Después se le metió en el ataud por orden del mayordomo, Mons. Riccio. El primer ataud es de preciosa madera. En el momento de ser levantado el cuerpo, la cabeza se inclinó de izquierda á derecha; parecía como que dormía.

«El último ataud es inmenso, de forma cuadrada, y ningún paño le cubre.

«Causó gran emoción ver izar el ataud y tapar el sepulcro. En cuanto desapareció el cadáver de la capilla donde había estado expuesto, los asistentes se arrojaron sobre el calcan, un pedazo para llevarsele como una preciosa reliquia.

«Otro detalle: En cuanto el Papa murió hubo en sus habitaciones privadas un verdadero saqueo de los pequeños objetos que le pertenecieron. Todo el mundo quería conservar al gun recuerdo. El doctor Caccarelli, para tener una reliquia, se vió en la precisión de apoderarse de una pequeña almohada de seda que encontró bajo la cabeza del Pontífice, y de miedo de que se la quitaran la tuvo sujeta con el brazo mientras procedía al embalsamamiento.

Gacetas.

«Nuevo Pontífice.—El Cónclave ha terminado sus tareas en Roma eligiendo Papa al cardenal Camarlingo Pecci, que ha tomado el nombre de Leon XIII. Esta grata noticia fué

anunciada á los habitantes de esta capital por medio de un *Boletín Oficial Extraordinario* que publicamos á la cabeza de este número, y por un repique general de campanas que empezó después de las tres de la tarde. En este número sin embargo publicamos en la sección de Variedades las noticias que hemos recibido mas extensas acerca del entierro de Pio IX, y en las demas secciones cuanto interesante encontramos sobre lo que ha ocurrido en Roma en estos dias, en la seguridad de que nada puede ser mas grato á nuestros lectores. El nuevo Pontífice, del orden de Presbíteros, tiene sesenta y siete años, nació en Carpineto y se ha hecho notar por sus virtudes y su energía. Es alto y delgado, de voz sonora y de expresión inteligente. En los cargos que ha ejercido ha dado pruebas de carácter. Eculento y poeta y ha sido delegado en Benevento y Nuncio en Bruselas, donde el sábio rey Leopoldo pidió para él el Capelo á Gregorio XVI. Su salud es buena y sus facultades están en todo su vigor. Hasta hoy solo tenemos estos apuntes y los que publicamos hace pocos dias.

—*Muchas gracias.*—La consideración con que el Sr. Alcalde atiende á las indicaciones de la prensa y á los deseos del público, es muy digna de aplauso y merece nuestra gratitud. Desde anteaer se está empesando de nuevo la calle de Leiradas en la parte en que estaba intranzitable, y es probable que desaparezcan tambien los baches de la de Azonalcas, con lo que se habrá salvado la integridad de muchas piernas.

—*El vigia.*—Las nubes fueron de paso—dándonos el gran disgusto.

—*Me parece estar oyendo.*—«Córdoba: quince minutos».

—*Beneficio.*—Mañana en la noche tendrá lugar probablemente en el Teatro Principal el de la simpática y aplaudida tiple Srta. Plaza, que no dudamos recibirá inequívocas pruebas del aprecio del público.

—*Propiedad.*—Continúa limpiándose con toda esgrupulosidad el arco mudejar descubierto en la nueva casa adquirida por el Ayuntamiento en la calle del Arco Real, de que ay nos ocupamos, y que se cree tenga otros compañeros. Es muy posible que esta halla otros en el edificio que se va fachada que tendrá esta elifisio en la calle que se ha de abrir en aquellos terrenos.

—*Señal.*—Esta noche á las ocho celebrará sesión ordinaria el Ayuntamiento de esta capital.

—*Carreras de caballos.*—Ya se han remitido los nombramientos de la nueva junta directiva, de cuya elección dimos oportunamente cuenta, y es probable que reunidos en breve reciban nuevo y mayor impulso los preparativos y las obras necesarias para que tengamos este espectáculo, nuevo entre nosotros, en la próxima feria.

—*Mejora.*—Terminada la obra de la tapia del convento de Santa Isabel de los Angeles, puede a reciarse ya la belleza y ventajas de aquella mejora, que será aun más perceptible luego que desaparezcan los montones de granzas que ocupan aun la vía pública, y que el piso de esta se arregle de una manera conveniente.

—*Regocijo.*—La campana del Seminario conciliar de San Pelagio anunció ayer á las dos y media el entusiasmo producido en aquella insigne casa por la elección de Leon XIII, y á las tres se cantó en la capilla, con asistencia de profesores y alumnos, un solenne Te-Deum, después del cual ocupó la cátedra el ilustrado Sr. Rector, y ofreció desde allí como buen maestro de historia un retrato fiel del cardenal Camarlingo Pecci, hoy vicario de Dios en la tierra, y habló del pontificado, sus prerrogativas y sus glorias, á la altura propia de sus vastos conocimientos y tan en armonía con las impresiones del momento, que de sus palabras ayer se conservará siempre gratísima memoria. Después de haber rezado una Ave Maria en acción de gracias, cantaron los seminaristas, dirigidos por el distinguido profesor señor Serra, un precioso himno al Papa, que produjo en todos el mas sentido y saludable efecto.

—*Fuera de su lugar.*—Los muchos pellejos tendidos al sol en las inmediaciones del barrio de la Merced y en otras partes, suelen dar lugar á algunos lanceos poco afortunados, como por ejemplo el que ocurrió anteaer. Pasaba un hombre á caballo; el animal se asustó y se resistió á pasar, el jinete le obligó á ello, pero resultó que al fin vino á tierra envuelto en la montura. Aunque no le causó lesión grave, pudo muy bien romperse la cabeza ó cosa parecida.

—*Perfumaria.*—Anteaer noche corria por la calle de la Madera un liquido sucio y que oia mal; los vecinos y los transeúntes no veían con gusto esta novedad.

—*En un café.*—«¡Ah! ¡Si yo tuviera doscientos mil reales de renta...! ¿Y qué harías?—¿Qué harías? Pues precisamente los quisiera para no hacer nada.

—*Subasta.*—El día veinte y siete se subasta en la Administración económica de esta capital el suministro de cincuenta y ocho quintales métricos de aceite de oliva para el servicio de las minas de Almadén.

—*Efemerides.*—Hoy.—1813.—Las Cortes de Oídiz suprimen el Tribunal de la Inquisición.

—*Misión.*—A algunos periódicos de Madrid dan cuenta de la dimisión presentada por nuestro apreciado amigo el Sr. D. José Alvarez Sotomayor de su cargo de vocal de la Comisión provincial de Córdoba.

—*Descanse en paz.*—Ayer fué conducido á su última morada el cadáver del distinguido y pundonoroso teniente coronel retirado D. Francisco de Paula Aguayo y Paadín, que además de las cualidades inapreciables que lo adornaban, su distinguida clase y su puesto militar, era muy apreciado por sus rectas costumbres y natural y ameno trato. Su viuda y sus hijos lloran hoy esta pérdida irreparable y por eso les deseamos algun consuelo en su dolor.

—*Es notable.*—Diz que la reina del aire, que Miss Zenova se nombra, pronto vendrá y veremos sus hazañas prodigiosas.

—*Termino.*—El día seis de Marzo concluye el término otorgado para los que tengan que reclamar contra la apertura de la nueva vía que en la

á pie despaacio esos boulevares, párame ante esos lujosos escaparates y contemplar en fin mas de cerca ese movimiento, esa gran ciudad que en vano creímos presentir en el rincón de nuestro país.

No afirmaremos que fueran estas precisamente las palabras del buen conde dirigidas á su criado á quien trataba de tu con la mayor familiaridad; pero este fué el espíritu de ellas.

Respecto á otras diversiones no pensaba en ellas, porque estaba en los primeros dias del luto de su tío, y el joven inesperato no adivinaba que en cualquier teatro á que se encaminase encontraría infinitas personas vestidas de luto y no por un tío como él, sino por una madre, un padre, una esposa... Se manifiesta de tan diversos modos el sentimiento en una población cuyo número de habitantes pasa de un millón!

¶ Pero cómo adivinar esto Gabriel,

el resto de la tapicería; completaban los accesorios una magnífica alfombra verde con ramos gris y en frente de la librería á un lado de la chimenea se veía una estantería que llegaba al techo cargada de legajos encartonados en carpetas grana formados en un orden verdaderamente imponente, y cada uno con su registro en gruesos caracteres al frente.

Allí estaban los documentos importantes que habían pasado por ante aquella escribanía desempeñada por Mr. Lalonde y sus predecesores, desde aquel gran siglo diez y siete, empezado con Enrique IV y terminado con Luis XIV.

El aspecto de aquel extraño mueble donde se hallaban ordenados y confundidos como las osamentas en antiguo cementerio, tantos secretos de familias ricas ó pobres, nobles ó plebeyas, los pactos que había podido solo desunir la muerte, hubié-
ta infundido tristeza y melancolía á

No obstante, como nos hemos de detener algunas semanas podremos juzgar sin precipitación... De todos modos el primer aspecto de París ha trastornado por completo mi mente.

Dichas estas palabras se acostó, y debemos suponer, por poco que fuese su sobreexcitación moral después de tan diversas impresiones, que el sueño tardó en descender á sus párpados.

Al día siguiente á las ocho de la mañana Gabriel de Bonnacourt puntual como buen provinciano, entraba en el despacho aun desierto de Mr. Lalonde el escribano, y después en un gabinete contiguo, en el que le hicieron esperar.

El gabinete de Mr. Lalonde estaba severamente adornado de talo santo y damasco verde, haciendo frente con la lujosa chimenea de mármol negro una librería y entre esta y una de las ventanas se veía un bureau con su sillón verde como

enterrado hasta entonces en un valle de la Loren? Las columnas huecas guardan misterios ignorados, por fortuna suya, de la pobre abeja que forma su nido en la alisada encima.

Cuanto á las diez de la noche nuestro curioso viajero regresó al hotel, era fácil advertir por su expresión que el examen profunado que había hecho de París, había aumentado mas bien que disminuído el primer encanto que experimentó, y en cuyo sentido se iban sucediendo multitud de impresiones.

Volvia muy convencido de que su razón aconsejaba por la experiencia no tendría que reformar ninguno de los juicios favorables, hijo de su entusiasmo, y visto de cerca París le pareció mas seductor que á vista de pájaro. Parecía que ni la más ligera nube empañaba el esplendor de su hermosura.

Tomosa por sí mismo el trabajo de dejar un billete en casa de su

línea Sur de las casas consistoriales o...
 - **Principio.** Dice La Cor...
 - **Sección militar.** Se han jso...
 - **Convocatoria.** Por edictos...
 - **Crimen.** Cartas de Cabra dan...
 - **Reclamación.** Hasta el quince...
 - **Lotería nacional.** En el sorteo...
 - **Administración del matadero y carnicerías.**
 - **Administración de la semana del 7 de Febrero de 1878.**
 - **Compañía.** Ayer se esperaba...
 - **Datos.** En los actuales momen...
 - **Segundo aniversario.**
 - **Caballerías.** Se ha encargado...
 - **Dimisión.** Ha reitafado la di...

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.
Estacion meteorológica.
Observaciones del día 21 de Febrero de 1878.
 A las 9 m. A las 3 t.
 Altura del barómetro en milímetros. 707 757
 Temperatura/Termómetro y humedad del aire. 10.4 14
 Dirección del viento. N.E. S.O.
 Estado del cielo. Nuboso. Nuboso.
 Temperatura máxima del aire a la sombra. 15
 Id. mínima id. id. 8.2
 Id. media id. id. 11.6
 Id. máxima al sol. 41
 Id. mínima de irradiación terrestre. 7.8
 Lluvia (alta en milímetros). 0.8

La concurrencia no se ejerce sino en los buenos productos. Las Cápsulas de Alquitran de Guyot, tan eficaces para los resfriados, catarros, bronquitis, tisis pulmonar etc., han sido el blanco de numerosas imitaciones. Monsieur Guyot no puede garantizar como legítimos sino los frascos que llevan su firma impresa en tres colores. Depósito en la mayor parte de las farmacias. 8

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recandacion obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	125	29
Puentes.	507	42
Rincon.	8	47
Nueva.	98	03
Gallegos.	595	10
Matadero.	1012	84
Total.	3247	15

DE CUYA SUMA CORRESPONDEN

Al Tesoro.	1521	85
A la provincia y municipio.	1821	55
Adicionadas.	204	35
Total igual.	3247	15

Córdoba 20 de Febrero de 1878.—
 Bartolomé Belmonte.

Administración del matadero y carnicerías.

Semana del 7 de Febrero de 1878.

Estracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administración, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quiebras.

Reses degolladas en la semana.

42 caberas de ganado vacuno.	8934	1/2
171 idem de lanar y cabrio.	3227	
Total consumo.	12161	1/2

Movimiento de la Bolsa de quiebras.

Existencia á fin de la semana anterior.	1.972	2
Suplemento hecho en la presente.	947	4
Existencia que resulta para la entrante.	4.024	32

En la oficina de dicha Administración se hallan detallados los pormenores de este régimen. Córdoba 4 de Febrero de 1878.—El Administrador, Francisco Serrano.

PRIMER DEPÓSITO DE INSTRUCCION Y DOMA.

Debiendo subastarse el fiemo que hagan los caballos pertenecientes al espresado cuerpo, que ocupan los cuarteles de Caballerías, Barracones, Puente y Regina, se anuncia por medio del presente, para los que deseen tomar parte en la referida subasta, que tendrá lugar en mi despacho, situado en la plazuela del Campo Santo núm. 8, á las 12 del día 26 del mes actual, bajo el tipo y condiciones que se hallaran de manifiesto. Córdoba 20 de Febrero de 1878.—El Teniente Coronel Comandante Gefe del Detalle, José M. Meigarjo.

Segundo aniversario DEL SEÑOR D. JUAN JOSÉ BARRIOS Y CARRASCO. Falleció el 21 de Febrero de 1878

Su viuda, hijos é hijo político rúgan á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios.

Los señores sacerdotes que gusten aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia de Santa Ana, de siete á nueve de la mañana, por el eterno descanso del alma de dicho se

flor, recibirán el estipendio de ocho reales.

Los señores sacerdotes que quieran aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa, en sufragio del alma del señor D. Eduardo Altuna y Lopez (q. e. p. d.), en el Sagrario de la Santa Iglesia Cathedral, recibirán el estipendio de ocho reales.

Los señores sacerdotes que gusten aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa, por el eterno descanso de la Señora Doña Maria Josefa Gonzalez y Alcaide (q. e. p. d.), en la Iglesia de San Juan de Letran, recibirán el estipendio de ocho reales.

Boletín religioso.

Hoy, La Cátedra de San Pedro en Antioquia.

—Mañana á las diez se celebrará una solemne función á Ntra. Sra. del Rosario, en su capilla de la Iglesia de San Pablo, costeada por un devoto, en acción de gracias por el restablecimiento de la salud de un enfermo.

—Los asociados á la Córte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Luz, en Santa Marina.

Correo de ayer.

CORTES.

CONGRESO.

Abierta la sesión del 20 á las dos y media, bajo la presidencia del señor Lopez Ayaia, se leyó el acta de la anterior y fué aprobada. Dióse cuenta del despacho ordinario y de varios dictámenes de la comisión de actas.

El Sr. Danvila, secretario de la comisión de mensaje, subió á la tribuna y leyó el proyecto de contestación al discurso de la Corona. El señor Presidente de la Cámara anunció que queda ha sobre la mesa, se imprimirá, repartirá y se señalará día para su discusión. El señor ministro de Estado, de gran uniforme, subió á la tribuna y dió lectura al proyecto de ley autorizando al gobierno para la ratificación del tratado especial de comercio entre Francia y España, celebrado en 23 de diciembre de 1877.

El Sr. Benayas pidió al señor ministro de Fomento una lista de las cátedras provistas por el mismo señor ministro. El Sr. De Gabriel preguntó al señor ministro de Estado si era cierta la llegada á las aguas de Túnz de un buque, en el cual se habían presentado algunos casos de cólera, y pidió que si el hecho es verdad, se tomen las medidas convenientes. Preguntó también si el gobierno había acordado el envío á Turquía de la corbeta «Africa».

El Sr. De Gabriel preguntó al señor ministro de Estado contestó que el gobierno no tenía noticia de la llegada del buque á que se había referido el Sr. De Gabriel, pero que si era cierta, se tomarían las precauciones necesarias para evitar las consecuencias que eran de temer, según el Sr. De Gabriel. Dijo que efectivamente el gobierno había acordado el envío á Turquía de la corbeta Africa para atender á las necesidades del consulado y á la de los naturales.

El Sr. Salamanca usó de la palabra para renunciar á la interpelación que tenía anunciada. El mismo señor apoyó una proposición de ley referente á que el ingreso en el ejército solo pueda verificarse por la clase de soldado y de alumno de las academias militares.

El Sr. Gonzalez (D. Venancio) dijo que se remitiera á las Cortes la Memoria anual que según el reglamento debe formar el tribunal de Cuentas.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 20 de Febrero de 1878
 Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:
 Nótase cierto recogimiento en los partidos, precursor de los importantes debates que se esperan en las cámaras con motivo á la discusión del manaze, habiéndose leído ya en el Congreso por el Sr. Danvila, que ha sido el encargado de su redacción, el proyecto de contestación. H sta ahora se tiene como seguro que Castelar con sumirá uno de los turnos en contra. Otro lo llenará probablemente el Sr. Capua, por los históricos, y otro los constitucionales, ignorándose ha ta el momento quien sea la persona encargada de ello. Multitud de emiendadas se anuncian, con lo cual, y las alusiones que se hagan, ofrece campo ancho la cuestión para que se trate extensamente la política gubernamental y puedan terciar los primeros oradores de la cámara de una y otra parte.

El consejo que han celebrado hoy los ministros en su despacho del Congreso no ha entrañado interés de ningún género, habiéndose tratado solo de los asuntos ordinarios de los diferentes departamentos.

El Senado no celebrará sesión probablemente hasta que el Congreso haya votado la contestación al mensaje régio, y se cree que en esta cámara ofrezca este asunto poco interés. Lo que si se tratará en ella con detenimiento será el examen de los presupuestos, indicándose como dispuesto á terciar en ellos al Sr. Ruiz Gomez, conecelador de la materia.

Con admirable orden se han terminado en muchos pueblos de la península las operaciones para el actual reemplazo, y probablemente el día 28 harán las diputaciones provinciales el reparto correspondiente y sorteo de décimas.

El Sacro Colegio se constituyó en cónclave ayer de madrugada para elegir al que haya de suceder al último pontífice, habiendo verificado ya los escrutinios sin resultado, si bien parece no pasará el día de mañana sin que haya terminado su cometido. Panabianco y Pecci son los más indicados para ocupar el solio pontificio, esperándose que las naciones que á ello tienen derecho no lo ejerzan respecto al voto.

Continúan sin resultado, ni esperanza de él, los trabajos para la fusión de los centralistas; mas bien parece haber perdido terreno lo que se prestaban á servir de amigables acompañadores.

Continúan siendo mas tranquilizadoras las noticias de Oriente, fundándose grandes esperanzas en la reunión de la conferencia y sobre todo en la actitud de Alemania, partidaria de la paz á toda costa. Esto no obsta para que continúen los armamentos en grande escala, y se asegure que Rusia concentra 300000 hombres en Rumania para el caso, que creo muy remoto, de que Austria hiciera abanzar sus tropas si lograra ponerse de acuerdo con Inglaterra.

El consolidado interior cerró á 12:90, continuando la tendencia al alza, á causa de la perspectiva de arreglo de paz.—Exterior 13:30.—Bonos 69:50.—Ferro carriles 24.

El Correspondiente.

De los periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

Roma, 19. El Cónclave se encerró ayer en el Vaticano. Se compone de 61 cardenales.

El primer escrutinio ha tenido hoy lugar, á las diez de la mañana.

Roma, 19 (4 tarde).—Desde esta madrugada á las tres están encerrados en Cónclave los 61 cardenales que toman parte en él.

Aun no ha habido acuerdo alguno entre ellos para nombrar, no ya una personalidad, pero ni siquiera una trínca de candidatos.

Todo hace presumir que el nombre del nuevo Papa sorprenderá á todo el mundo.

Creo deber consignar que los cardenales Pecci, Panabianco y Canossa parecen reunir probabilidades.

Los cardenales extranjeros se han mostrado reacios á las tentativas de coacción iniciadas por el cardenal Manning y por el cardenal de Falloux. Los cardenales austriacos y el patriarca de las Indias han sido los mas hostiles á todo acuerdo previo.

Los relatos sobre inatención del Cónclave, publicados por los periódicos, serian excesivamente tratándose del Cónclave de 1846, no para el actual.

En 1848 fueron quemadas todas las tablas que servían para construir las

celdas del Cónclave. Esta vez ha habido que hacerlas todas nuevas: 500 operarios han trabajado durante siete días sin descansar.

La del cardenal arzobispo de Santiago, que he visto y que es idéntica á las demás, me ha parecido algo desagradable. No contiene sino una cama de hierro, siete sillas, un reclinatorio, un altar portátil con un santo Cristo, una especie de cómoda y un sillón. Cerca de la cama hay una puertecita que dá al cuarto donde duerme el ayuda de cámara de S. E. Otra puerta dá al aposento del sacerdote que lo sirve de secretario.

Ambos estaban ausentes cuando ha visitado la celda. S. E. me ha explicado, al preguntarle por qué no tenían puertas de madera y tan solo cortinas las celdas, que en su bula de 1874, Pío IX había prohibido toda clausura interior en el cónclave. Cuando un cardenal no quiere entrar en su celda, corre la cortina y apoya contra los montantes de la puerta dos varas en cruz. Na lie derriba ó deshace esta cruz.

Gracias á la bondad del cardenal de Luca, que es el único periodista del sacro colegio, y que fué correspondiente en Italia del *Univers* de Paris, he podido permanecer en el interior del Cónclave hasta las tres de la madrugada de hoy hora en que el maestro de ceremonias, monseñor Tallabini, ha venido á decir á la puerta de cada celda. *Extra omnes, fuera todo el mundo.*

El Sr. de Cárdenas ha conferenciado muy largamente con el patriarca de las Indias, con el arzobispo de Sevilla, con el cardenal de Falloux y con el cardenal Pecci.

Al salir del cónclave se ha dirigido inmediatamente á la legación. Creo saber ha enviado á Madrid un larguísimo telegrama. El ministro de Alemania, Sr. Kändler, salió de la legación de España á cosa de las cuatro de esta mañana.

El cardenal de Luca me ha explicado de que esta mañana á las nueve se reunirán todos los cardenales en la capilla del voto, en la que oiran una misa, celebrada por el cardenal de Pietro, vicodcano del Sacro Colegio, y una allocucion que pronunciará monseñor Dardelli.

Seguidamente se morzarán un plato de carne y uno de legumbres, aderezados en el interior del local tapado en que se celebra el Cónclave, por seis cocineros, de los que cuatro son jesuitas legos.

Estas cosas os tienen conservas y provisiones para diez días. La carne y el pescado lo recibirá cada día por medio de un turno, cuya guarda tiene el mayordomo mayor del Vaticano.

Otro turno está destinado exclusivamente á las comunicaciones diplomáticas.

Hará una media hora he visto en conferencia en este torno al baron Baude, ministro de Francia.

El príncipe Chigi, á quien está confiada, en su calidad de mariscal de la Santa Sede, la guarda de este torno, me ha contestado á una pregunta que le he hecho sobre las probabilidades respectivas de los candidatos que dejó apuntados, diciéndome:

«Caro signore, chi entra Papa in cónclave, ne esce cardinale»; que quiere decir que el que cree al entrar que será nombrado Papa, se encuentra al salir con que no sigue siendo sino simple cardenal.

Con todo, la voz pública cree en el nombramiento del cardenal Panabianco.

Roma 19 (7:40 tarde).—El humo que prueba que la votación no ha dado resultado, acaba de salir por el cañon de la chimenea que se encuentra á la izquierda del altar de la capilla del voto, en cuyo hogar se quemaban las papeletas que han servido á la votación nula, por no haber reunido á los votos ningún cardenal.

Estas papeletas, ensartadas en un hilo, se queman mezcladas con paja mojada para que haga mas humo.

La machedumbre que lenaba la plazuela del Vaticano ha prorumpido en exclamaciones de chasco.

Se cree que hasta el 21 no habrá Papa.

El príncipe Chigi me ha repstido que, en su opinion, cualquier cardenal comprometido á conservar el *status quo* político y capaz de gobernar la iglesia con autoridad bastante para poder tomar en momentos de los clerical iniciativa, podrá ser el elegido.

Es de notar que el príncipe es partidario del poder temporal y solo me ha hablado de *status quo* político.

El gabinete italiano, me asegura persona muy autorizada, parece resuelto á no continuar muchas de las concesiones que habia hecho á la personalidad de Pío IX.

SECCION DE AVISOS.

Comision principal de Ventas de Propiedades y derechos del Estado.

Subasta para el día 26 de Marzo de 1878, ante el Sr. Juez de primera instancia del distrito de la izquierda y el Escribano D. Juan Manuel del Villar, que tendrá efecto en las Casas consistoriales de esta capital á las doce de su mañana.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.—PROPIOS. PARTIDO DE MONTORO.—MONTORO.

Fincas rústicas.

Segunda subasta.

Número 4514 del inventario. Una dehesa de tierra montuosa nombrada Castillo de Azue, situada en el pago de la Saliega, término de Montoro, procedente de sus Propios, que ha sido declarada en quiebra por la Administración económica á D. Domingo Reilova por falta de pago de 6780 pesetas, importe de los plazos desde el 2.º al 10.º plazo, que remató en 7500 pesetas el 24 de Enero de 1862 y se adjudicó el 25 de Febrero del mismo año; linda á N. dehesa de Lucas García, á L. camino que conduce á Fuen-Caliente, á S. dehesa Piedra la Atalaya, y á P. arroyo del Endriaral; bajo cuyos límites se compone de 996 fanegas, equivalentes á 609 hectáreas, 65 áreas y 16 centiáreas; no consta su arriendo: ha sido tasada por el Agrimensor D. Fernando Alcántara Muñoz en 8263 pesetas, y capitalizada por las 423 pesetas 30 céntimos de renta anual que le ha graduado el mismo en 9524 pesetas 25 céntimos.

Esta finca salió á subasta el 28 de Diciembre último, y no habiendo tenido postor se anuncia nuevamente por la cantidad de 8095 pesetas 61 céntimos, que es el 85 por 100 del anterior remate y la cual es el tipo para esta segunda subasta.

BIENES DEL CLERO.

PARTIDO DE AGUILAR.—MONTURQUE.

Fincas rústicas

Segunda subasta.

Núm. 117 del inventario y 1087 de permutacion. Una suerte de tierra calma, sita en el partido del Montecillo, término de Monturque, procedente de la fábrica parroquial de dicha poblacion, que ha sido declarada en quiebra por la Administración económica á D. Mariano García, por falta de pago de 60 pesetas, importe del 2.º al 8.º lazo que remató en 160 pesetas el 20 de Abril de 1866 y se adjudicó el 30 de Marzo siguiente; linda á E. tierras de herederos de Carlos Hinojosa, á S. el partidor, á O. tierras de José María Cano Salvados y á N. olivar de Juan Estevez Moncá; bajo cuyos límites se compone de 2 celemines, equivalentes á 10 áreas 34 centiáreas; no consta su arriendo: ha sido capitalizada por las 8 pesetas de renta anual que le ha graduado el perito D. Luis de Huertas en 67 pesetas 50 céntimos y tasada por el mismo en setenta y cinco pesetas.

Esta finca salió á subasta el 28 de Diciembre último y no habiendo tenido postor se anuncia nuevamente por la cantidad de 63 pesetas 75 céntimos que es el 85 por 100 del primer remate y cuya suma es la que sirve para esta segunda subasta.

Se subasta en quiebra de D. Adelardo Abdé, que ha remató en 102 pesetas el 30 de Abril de 1874, y se adjudicó por la Dirección general de Propiedades y Derechos del Estado en 20 de Agosto del mismo.

Núm. 2342 de inventario y 2011 de permutacion. Una suerte de tierra manchosa, sita en el partido del Moril, término de Monturque, procedente de la cofradía de la Virgen del Rosario de id.; linda á N. olivar de la vinda de D. Rafael Tamarit, á L. otro de la vinda de D. Antonio Lora, á S. otro de D. José María Cano y á P. otro de D. Zacarías Cabzas, bajo cuyos límites se compone de 11 celemines y 2 cuartillos, equivalentes á 58 áreas y 66 centiáreas; no consta su arriendo: ha sido tasada por el Agrimensor D. Plás de Vila en 60 pesetas y capitalizada por las 3 pesetas de renta anual que le ha graduado el mismo en 67 pesetas 50 céntimos.

Esta finca salió á subasta el 28 de Diciembre último y no habiendo tenido postor se anuncia nuevamente por la cantidad de 57 pesetas 38 céntimos que es el 85 por 100 del primer remate y la cual es el tipo para esta segunda subasta.

Se subasta en quiebra de D. Juan Díez Romero que ha remató en 68 pesetas el 25 de Noviembre de 1876, y se adjudicó por la Dirección general de Propiedades y Derechos del Estado en 20 de Junio último.

PARTIDO DE CABRA.—CABRA.

Núm. 2361 de inventario y 2031 de permutacion. Una suerte de tierra con treinta y cuatro pies de olivos, sita en el partido de Cambalache, término de Cabra, procedente del Convento de Dominicos de Cabra; linda á O. con el arroyo del Partido, á S. olivar de D. José Rueda, á P. otro de D. Pedro Daura, y á N. otros de D. Antonio Moreno; bajo cuyos límites se compone de 7 celemines y un cuartillo, equivalentes á 37 áreas y 57 centiáreas; no consta su arriendo ha sido tasada por el perito D. José María Cruz Cano en 125 pesetas y capitalizada por las 7 pesetas 75 céntimos de renta anual que le ha graduado el mismo en 168 pesetas 75 céntimos.

Esta finca salió á subasta el 29 de Diciembre último y no habiendo tenido postor se anuncia nuevamente por la cantidad de 143 pesetas 44 céntimos que es el 85 por 100 del primer remate y la cual es el tipo para esta segunda subasta.

PARTIDO DE BUJALANCE.—MORENTE.

Número 2352 de inventario y 2021 de permutacion. Una pedruzco de tierra calma al sitio y pago del molino, término de Morente, propiedad de su fábrica parroquial; linda á N. camino de Santa Lucía, á L. arroyo que baja de Bujalance al haza del Sr. Duque de Alva y á P. otra de Benito Moya Lopez; bajo cuyos límites se compone de 5 celemines, equivalentes á 25 áreas 50 centiáreas; no consta su arriendo: ha sido tasada por el Agrimensor don

Fernando Alcántara Muñoz en 468 pesetas 75 céntimos y capitalizada por las 23 pesetas 43 céntimos de renta anual que le ha graduado el mismo en 527 pesetas 18 céntimos.

Esta finca salió á subasta el 27 de Diciembre último y no habiendo tenido postor se anuncia nuevamente por la cantidad de 448 pesetas 10 céntimos, que es el 85 por 100 del primer remate y la cual es el tipo para esta segunda subasta.

Se subasta en quiebra de D. Ramon Gomez, que ha remató en 530 pesetas el 7 de Diciembre de 1876, y se adjudicó por la Dirección general de propiedades y derechos del Estado el 28 de Marzo de 1877.

Se continuará.

FOSFATO DE HIERRO

de LERAS, Farmacéutico, doctor en ciencias

El hierro es una parte integrante de la sangre, cuando desaparece de ella, el cuerpo padece, se deteriora, la cara se pone pálida, el apetito desaparece y la sangre pierde el color vermejo que le es propio.
El Fosfato de Hierro de Leras es un líquido claro, límpido, sin olor ni sabor, principio regenerador de los huesos. Produce maravillosos efectos siempre que hay empobrecimiento de la sangre, cura la palidez, los calambres y los trances de estómago, facilita el desarrollo de las jóvenes y regulariza las funciones de la menstruación.

Deposito en las principales Boticas y Droguerías.

Aprovechar la ocasión.
Gran liquidacion y rebaja de precios por derribo de la casa.

Máquinas americanas las mejores conocidas.

Ayuntamiento 4, frente a la Espartería

MAQUINAS PARA COSER

LEGITIMAS AMERICANAS DE

WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J.^o



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.



Máquinas de mano desde 160 rs. hasta 440.

LACOUR Y LESAGE,

Unicos representantes en España y Portugal.

AYUNTAMIENTO, 4, CORDOBA.

Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierras 8.—Barcelona, Plaza Real, 34.

Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado 77 y 79.

MAQUINAS DE MANO DESDE DIEZ Duros.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFIA.

Máquina de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor. Su precio es de 1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.

Cinco años de garantía.

Hilos, sedas, agujas y piezas á resambiar para todos los sistemas conocidos.

Finanse catálogos ilustrados.

Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados.

Ayuntamiento, 4, frente á la Espartería.

MÁTICO DE GRIMAULT Y C^o
Farmacéuticos en París

Este remedio da resultados infalibles en el tratamiento de la Gonorrea; existe bajo dos formas:

- 1.º Inyeccion de Mático, que ha adquirido en pocos años una fama universal; cura en poco tiempo los flujos mas tenaces.
- 2.º Capsulas de Mático cuya principal ventaja consiste en no causar el estómago, como lo hacen todas las Capsulas de Copaiba líquida.

Deposito en las principales Farmacias y Droguerías.

RELOJERIA SUIZA.

Plazuela de las Tendillas.-Córdoba.

Este acreditado establecimiento, no se traspasa segun el público está creyendo, su dueño efectivamente piensa ir a su país, pero nada mas que para visitar á su familia, y regresar á la mayor brevedad. Se hizo realizacion por las muchas existencias que tiene, pero de hoy en adelante seguirá vendiendo á precios muy ventajosos y géneros de primera calidad, y espera que el respetable público cordobés seguirá favoreciendo la casa como anteriormente.

JARABE DE LABELONYE
Farmacéutico de 120 años de la Facultad de París.

Este jarabe es empleado, hace mas de 25 años para curar las enfermedades del corazón y las diversas Afecciones. También se emplea con feliz éxito para la curacion de las Palpitaciones y opresiones nerviosas, del asma, de los catarros crónicos, bronquitis, los convulsivos, espasmos de estómago, extincion de voz, etc.

Deposito general en París, en casa de LARBAUDY, 91, rue d'Anjou, y en las principales farmacias de todos paises.

GRAGEAS DE GELIS Y CONTE
Aprobadas por la Academia de medicina de París.

Resultado de dos informes dirigidos á dicha Academia el año 1840, y hace poco tiempo, que las Grageas de Gelis y Conte, son el medicamento y mejor ferruginoso para la curacion de la Clorosis (coloros padidos), las perdidas sanguíneas; las debilidades de temperamento, en ambos sexos; para facilitar la menstruacion, sobre todo á las jóvenes, etc.



de Ribalta, FORMIGUERA, sucesor.
El mas seguro y enérgico de todos los linimentos conocidos.
Aplicable á los caballos y otros animales domésticos en sustitucion del cauterio actual á hierro candente, sin destruir el pelo. Cura los tumores bláidos, aliféjes, vejigas, verrugas, oroncos, contusiones profundas de las articulaciones, atencion de los ligamentos y de las partes rínicas, costras antiguas producidos por la lepra, etc. etc.

Deposito general.—Dr. Formiguera
Barcelona.—En Córdoba, Farmacia de Dr. D. Manuel Marín, plazuela de las Tendillas.

Deposito general.—Dr. Formiguera
Barcelona.—En Córdoba, Farmacia de Dr. D. Manuel Marín, plazuela de las Tendillas.

TRATAMIENTO RACIONAL Y ECONOMICO POR LA
CAPSULAS DE ALQUITRAN DE GUYOT

Cada frasco de un precio de 3 fr. 50 contiene 60 capsulas, por consiguiente este tratamiento viene á salir á 10 ó 15 céntimos por día, y economiza las tisanas, pastas, jarabes, etc.

Cada frasco contiene una instruccion.

Para evitar las imitaciones y falsificaciones, fijarse sobre la etiqueta la firma Guyot en tres colores.

Deposito en Jerez.—Drogeria de Vargas, calle Larga.

Vinagre.—Se vende superior, de yema, á 13 rs. arroba, en la tienda denominada la Caballera. 6-2

Venta.—Se hace de la casa calle de los Morillos núm. 4: de ajuste y reducciones en la misma de rán razon. Se pueda ver de 11 á 2 de tarde.

Correduria de Comercio de Córdoba, á cargo de D. José Navarro y Prieto, y D. Santa Victoria.

Negociaciones de todos los valores mercantiles, como letras, papeles, cartas-órdenes, acciones y obligaciones del Banco de España, de minas y toda clase de sociedades comerciales, industriales, adquisicion de fincas, ventas de iracos y en los descuentos y préstamos con garantía.

Alfombras.—Se anuncia en arriendo desde el día 6 desde San Juan en adelante la casa número 14 calle del Duque de la Victoria con dos puertas, una con portal como para establecimiento en la calle Almonas número 53 ó sean razones.

Perdida.—En la noche del Domingo se ha perdido un boton de pechera con cinco diamantes, desde el café nuevo de Puzin, calles del Reloj, Compania, Paraiso, Diego León, Barrio de Bañales y Huerto de los Limones. La persona que lo haya encontrado y quiera entregarlo en la casa núm. 4, calle de los Tejaros, recibirá una gratificacion.

Venta.—En la calle del Guindo núm. 5, se hace de los efectos de una especeria con estantería y mostrador.

Perdida.—El viernes pasado se perdió en la Sta. Iglesia Catedral un libro devocionario con broches de plata. Se suplica á la persona que lo hubiere encontrado se sirva entregarlo en la casa núm. 23 calle de S. Roque, donde se le gratificará.

Arrendamiento.—De la casa núm. 7, Rivera, frente al Muelle. En la calle de San Francisco número 58 daran razon.

Arrendamiento.—Se hace desde San Juan próximo de la casa principal núm. 4 en la calle de la Moreria de esta capital. Para tratar en S. Alvaro 5 duplicado.